



ENTREVISTAS

José María Aznar

A0298

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR WADA T. YOSHIDA PARA EL DIARIO JAPONÉS *NIHON KEIZAI SHIMBUN* (NIKKEI)

Tokio, 17-10-97

"Tiene confianza en la participación en el primer grupo de la moneda única"

"El déficit público de 1998 será el 2'4 por 100 del PIB"

El Presidente del Gobierno español, Aznar, ante la primera visita a Japón, prevista para finales de octubre, se entrevistó con el periodista del "Nikkei" y comentó que se podrán cumplir perfectamente los criterios para la participación en la Unión Monetaria Europea, como la reducción del déficit público, y mostró confianza en la participación en el primer grupo en el año 1998. En concreto, en lo que se refiere al déficit público, se mostró convencido del cumplimiento del criterio del 3 por 100 del PIB para este año y de reducirlo al 2'4 por 100 en el año 1998. En cuanto a la privatización de las empresas estatales, tema principal de la reforma económica, comentó que la lograría antes del año 2002, excepto unos pocos sectores excepcionales.

El Presidente Aznar subrayó que la reforma económica de su Gobierno conservador de centro va por buen camino, coexistiendo con la recuperación económica. Asimismo, indicó que la participación en la Unión Monetaria es "una oportunidad que España no debe perder para su desarrollo como miembro de Europa" y comentó que existe un amplio acuerdo entre los ciudadanos españoles.

Uno de cada cinco españoles está desempleado. En cuanto a este grave problema, mostró su postura de revitalizar el sector privado a través de la reducción de impuestos sobre las pequeñas y medias empresas, y de promover la creación de oportunidades de empleo. El Gobierno socialista de Francia de Jospin está planeando la reducción obligatoria del horario semanal de trabajo hasta 35 horas para la creación de empleo. El Presidente Aznar criticó la postura francesa, comentando que "es posible que reduzca la vitalidad de las empresas y no es buena idea".

Durante su estancia de cuatro días en Japón, mantendrá una entrevista con el primer ministro Hashimoto e intercambiará opiniones sobre temas comunes de ambos países, como la reconstrucción de la finanzas y la activación del intercambio cultural y económico, etcétera.

Los comentarios en la entrevista con el Presidente Aznar se resumen como sigue:

- España participará, sin duda, en el primer grupo de la Unión Monetaria Europea de 1999. Se podrán cumplir fácilmente los criterios de la participación. El déficit público de 1997 será del 2'9 por 100 del PIB y bajará hasta el 2'4 por 100 en el año 1998.
- En cuanto a la participación en la Unión Monetaria, el partido del gobierno y partido opositor también son positivos y existe un amplio acuerdo entre los ciudadanos españoles.

- La economía española sigue creciendo. Pretende lograr un índice de crecimiento económico del 3'5 por 100 en el año 1998. El interés a corto plazo ha bajado hasta el 5 por 100 anual y seguirá bajando más sin que peligre la inflación.
- En cuanto a la política de desempleo, es asunto clave la revitalización de las pequeñas empresas y medianas empresas que son la fuente de creación de empleo. Se ha logrado con éxito la creación de 550.000 nuevos empleos en los últimos dieciseis meses, a través de la reducción de impuestos sobre estas empresas y a través de la reforma del mercado laboral. Desearía crear 300.000 empleos en el año 1998.
- Piensa privatizar antes del año 2002 todas las empresas estatales, excepto los sectores excepcionales como la industria de defensa nacional, y así cambiar el carácter de las empresas españolas para que puedan sobrevivir en un marco de competencia global. En esta privatización está incluida la compañía IBERIA.
- Está dispuesto a actuar como puente entre la Unión Europea y América Central y del Sur, con quien España tiene una profunda vinculación histórica para establecer un fuerte intercambio. Para las empresas japonesas que pretenden la inversión en la América Central y del Sur, España podrá ser un intermediario importante.
- La lucha contra las organizaciones terroristas como ETA es muy difícil y un largo camino. Pero seguirá tratando este tema desde los principios del Estado de Derecho. "Estoy convencido de que finalmente se podrá eliminar el terrorismo".
- Para España, Japón es el décimo socio comercial con un potencial de gran crecimiento. La inversión japonesa se había enfriado en los últimos años, pero desde el año 1996 está mejorando y camina hacia la recuperación. Si participamos en la Unión Monetaria, el atractivo de España, como país para inversión, se elevaría mucho.

M. Wada T. Yoshida